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（上接一版）以“闯”的精神、“创”的
劲头、“干”的作风，将“不可能”变为

“可能”，让这座高原城市焕发出前
所未有的生机与活力。

过去一年，面对严峻复杂的外
部环境、交织叠加的风险挑战，全市
上下在爬坡过坎、逆水行舟、劈波斩
浪中笃定前行，不断开创经济稳中向
好、人民安居乐业、社会大局稳定的
良好局面，让各族群众笑容更多、心
里更暖。

2024 年的格尔木，是奋斗者用汗
水浇灌的沃土，是追梦人以脚步丈量
的热土。从昆仑山麓到察尔汗盐湖，
从产业园区到田间地头，每一个平凡
岗位上的坚守与突破，都汇聚成这座
城市拔节生长的磅礴力量。

这一年，格尔木人始终将“人民
至上”镌刻于心，用行动诠释责任。完
成地区生产总值 455.19 亿元，经济总
量实现新的突破；固定资产投资增长
50.8%，连续 21 个月保持双位数高增
长；地方一般公共预算收入 23.54 亿
元，完成年度任务的102.3%，一般公共
预算支出58.9亿元，增长0.3%；城乡居
民收入分别增长4.3%和5.8%……一个
个鲜活的数字、一项项喜人的成绩，展
现出我市在建设全省副中心城市中的
责任与担当，也令全市各族干部群众
备受激励和鼓舞、倍增信心和力量。
察尔汗的浩渺盐湖，青海钾肥牢牢守
护着全国人民的粮袋子；沙戈荒的“光
伏蓝海”，书写着生态保护与经济发展
的双赢篇章；就业、教育、卫生、住房等
民生事业的大力发展让老百姓的幸福
感成色更足，老旧小区改造让“老”居

民享受到了“新”生活。
这些成绩的取得，根本在于以

习近平同志为核心的党中央掌舵领
航，在于习近平新时代中国特色社会
主义思想的科学指引，是省州党委政
府和市委正确领导的结果，也是全市
上下众志成城、团结奋斗的结果。

一桩桩、一件件骄人业绩的背
后，我们清晰听到，全市各族干部群
众牢记嘱托、感恩奋进的铿锵步伐；
我们分明看到，全市各族干部群众建
功高原、担当实干的奋斗身姿。

没有等出来的精彩，只有干出
来的辉煌。要把“规划图”“路线图”
变成“施工图”“实景图”，就必须起
而行之、驰而不息，以更加昂扬之姿
走好新的赶考之路。

做好今年工作，我们必须干字
当头、奋勇争先。世间一切成就都是
拼出来、干出来、奋斗出来的。要做
好全州现代化产业体系、新型城镇化
建设、高水平对外开放的“排头兵”，
我们就必须心往一处想、劲往一处
使 、智往一处谋 ，以坚如磐石的信
心、只争朝夕的劲头、坚韧不拔的毅
力，用实干把各项目标变为美好现
实。我们要坚持以习近平新时代中
国特色社会主义思想为指导，全面贯
彻党的二十大和二十届二中、三中全
会精神，不折不扣落实习近平总书记
考察青海重要讲话精神，深入落实中
央经济工作会议、省委十四届八次全
会、州委十三届九次全会、市委十四
届十次全会精神，立足“三个最大”
省情定位和“三个更加重要”战略地
位，坚持稳中求进工作总基调，完整

准确全面贯彻新发展理念，积极服务
和融入构建新发展格局，聚焦高质量
发展这一首要任务，牢牢把握格尔木
的政治站位、战略地位、发展定位，
坚持深化改革、扩大开放，坚持生态
优先、绿色发展，坚持民族团结、共
同富裕，更好统筹发展和安全，推动
经济持续回升向好，不断提高人民生
活水平，保持社会和谐稳定，巩固风
清气正政治生态，高质量完成“十四
五”规划目标任务，打牢实现“十五
五”良好开局基础，奋力谱写省域副
中心城市新篇章。

自胜者强，越己者恒越。实干是
青海最鲜明的标识，是干事创业的最
大底气。今年是“十四五”规划收官
之年，是“十五五”规划谋篇之年，也
是贯彻党的二十届三中全会精神、进
一步全面深化改革的关键之年。做
好今年工作，我们必须守正创新、稳
中求进，以实干为舟、以创新为帆，持
续解放思想，以改革创新塑造发展新
动能，以更加崭新的面貌、昂扬的精
神、奋进的姿态走好前进的每一步，
为全省全州经济社会高质量发展贡
献格尔木力量，奋力谱写省域副中心
城市建设新篇章。

“梦虽遥，追则能达；愿虽艰，持
则可圆。”让我们更加紧密地团结在
以习近平同志为核心的党中央周围，
在省委省政府、州委州政府和市委市
政府的坚强领导下，牢记嘱托、感恩
奋进，改革创新、真抓实干，以永不
懈怠的精神状态和一往无前的奋斗
姿态再出发，奋力开创格尔木高质量
发展新局面。

88 元的电磁炉、300 元的貂皮大
衣、800 元的三无“旗舰手机”……据媒
体报道，部分中老年人沉迷直播间“买
买买”，甚至对很多“一眼假”的商品
深信不疑。

诚如网友吐槽的，拆开父母的快
递盒，时常是“两眼一黑”。一个个商
品，不是质量不过关，就是毫无使用价
值。更让人捏一把汗的，还是养生“砖
家”推销的各类保健品。直播间里夸
大其词、“包治百病”，到手后又缺少
生产批号、没有生产日期，甚至成分与
功效都很难匹配，根本不敢入口。

“你永远猜不到父母看直播买了
啥”，虽然这些杂七杂八的东西主打一
个便宜，但“无效网购”多了，家里堆

满“留着糟心、扔了浪费”的物件儿，
也是不小的损失。稳重靠谱、勤俭节
约大半辈子的父母，怎么一进直播间
就变得头脑不清了？事实上，相当一
部分直播间早就设计好了“请君入瓮”
的剧本。比如，一些平台上线“看直播
领红包”奖励机制，父母看中积少成多
的提现，平台则借机推送广告、直播引
流。面向“有闲有钱”的中老年群体，
直播间赛道越分越细，从日用百货到
文房器玩，从形象管理到养生保健，

“总有一款适合你”。加上“不买即错
过”“跑单就拉黑”的高密度输出，很
多年轻人都“把持不住”，难保父母不
会疯狂“剁手”。

面对种种问题，相关部门与平台

当 然 要 守 土 尽 责 ，但 子 女 也 要 看 到
“无效网购”背后的心理需求。曾有
媒体搞过调查，超四成受访者直言，
相比家人，父母更信任主播。于老人
而言，子女忙于工作、疏于陪伴，主播
的费心笼络、嘘寒问暖，让他们获得
前所未有的社交满足。这个意义上，
只有年轻人多跟父母沟通，多讲讲网
上的门道，老人获得了足够的关爱，
恢复对生活的掌控感，无意义的网购
才能少些。

“换位思考、有效帮助”，是处理
亲子关系的“通关”密码，同样适用于
长大的孩子和老去的父母。帮助老人
做好数字生活的主人，老有所依、老有
所乐，也是社会之福。来源：北京日报

为什么老人更信任带货主播
高 源

网上冲浪，亲耳听到

的 就 是 真 的 吗 ？ 未 必 。

网络平台上，AI 声音随处

可见。“新华视点”记者调

查发现，随着人工智能技

术和语音大模型应用的

发展，AI 合成声音 App 大

量出现，最快只需十几秒

便可“克隆”出来。与此

同时，AI 声音滥用现象愈

发突出。

过去，人们总是笃信

自己亲眼看到的、亲耳听

到 的 信 息 。 但 这 些 年 ，

“有图有声有真相”这一

判断标准一再受到冲击，

你以为的事实很可能是

由 AI 生成的。随手打开

一 个 短 视 频 平 台 ，并 以

“AI 声音克隆”为关键词检索发现，明

星翻唱、新闻播报、吐槽点评等大量视

频涉及 AI 声音，混淆公众认知。“假赵

本山”用英文演小品、“假雷军”辣评热

点 话 题 、“ 假 张 文 宏 ”深 夜 直 播 带

货……越来越多人借着 AI 模拟名人声

音招摇撞骗，逼真程度堪比真人、叫人

难以招架。

技术在狂飙，风险也在加剧。用

张文宏的话说，这些假的 AI 合成信息，

就像漫天飞过来的“蝗虫”一样害人。

今天可以模仿名人逗你一笑，或是借

网红明星之口引流带货，明天就有可

能用你的声音“移花接木”，为网络诈

骗埋雷。这并非危言耸听。据新闻报

道，有不法分子通过“AI 换声”仿冒一

位老人的孙子，诈骗老人 2 万元，类似

的诈骗案件在全国已发生多起，有的

诈骗金额甚至达到上百万元。此类案

件提醒我们，在泛滥的“一键变声”面

前，每个人都可能成为“受害者”。技

术滥用对普通人造成的安全隐患和威

胁，绝对不容小觑。

以上种种也表明，对 AI 声音进行

规范管理，必要且紧迫。近年来，有关

主管部门出台《人工智能生成合成内

容标识办法（征求意见稿）》等规定，一

定程度上给 AI 技术使用画定了红线。

然而，落脚到现实操作中，对于 AI 声音

应用涉及的造谣侵权、道德伦理等问

题，如何形成具体细化的规则，还有待

进一步思考。此外，短视频平台对 AI

内容审核机制滞后，部分侵权内容在

投诉后仍反复出现。这需要相关部门

继续加大对滥用 AI 声音侵权的打击力

度、形成更完善的常态化治理机制，也

需要平台“用魔法打败魔法”、不断升

级更新审核检测技术，以应对层出不

穷的 AI 仿声骗局。 来源：广州日报
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截至 2 月 13 日 19 时许，《哪吒 2》的

票房（含预售）达到 100 亿元，成为我国

首部百亿电影，位列全球动画电影票房

榜第3，并跻身全球影史票房榜第17位。

2024 年，中国电影行业经历了“高

开低走”，全年票房仅 425 亿元，较 2023

年下降了 22.6%，不少所谓的“大制作”

影片草草收场。《哪吒 2》横空出世，在一

定程度上驱散了中国电影市场的低迷

气氛，极大提振了中国电影人的士气。

制作精良是《哪吒 2》深受影迷喜

爱的主要原因之一。《哪吒 2》全片共

2400 多个镜头，其中特效镜头就超过

1900 个。社交媒体上，网友们津津乐道

地讨论、逐帧逐秒地分析着影片中那些

令人拍案叫绝的镜头。比如，成千上万

条铁链在打斗中呈现自然状态；又如，

栩栩如生的海浪镜头，以及天元鼎里每

一个刻画逼真的海妖。

这是创作团队“五年磨一剑”的成

果。细节决定成败，正是创作团队这种

“不达效果不罢休”的死磕精神，才让影

片有了现在的品质。就像制片人刘文

章所说，这是一个好似漫长又如常的过

程，日复一日地解决掉一个个问题，作

品就自然生长成了自己的形状。这种

死磕精神也是创作团队对作品负责、对

观众负责的最直接体现。

如今，观众越来越挑剔，那些粗制

滥造、毫无底蕴的作品，必将被观众和

市场淘汰。《哪吒 2》的成功重申了一个

基本常识：好作品才有好票房，只有秉

承匠心精神，沉下心来打磨每一个细

节，才能创作出好作品。《哪吒 2》的火

爆也表明，市场始终存在，只是观众更

加理性了，不再为只有 IP 和流量、内容

却空洞无物的平庸之作买单。

《哪吒 2》的成功是工匠精神的又

一次胜利。如今，《哪吒 2》陆续在海外

上映，我们期待它能继续创造更多属于

中国电影的纪录。同时，我们也期待中

国电影人能创作出更多既叫好又叫座

的优质作品，推动中国电影产业的健康

发展。 来源：新华每日电讯

票房突破百亿元，《哪吒2》凭啥？
郑明鸿


